
Hst/Hst/059/2024 

N i e d e r s c h r i f t 

 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Heiligenstedten am 20.02.2024. 
 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r  
 Peter Rakowski-Dammann   

Gemeindevertreter/in  
 Uwe Brandt   
 Ute Dammann   
 Jörn Donde   
 Barbara Forster-Möhle   
 Andreas Jacobs   
 Kerstin Kuhrt   
 Jörn Peetz   
 Guido Schumacher   
 Johannes Wacker   
 Magrit Wacker   
 Kathrin Wentzlaff   
 Jörn Wiese   

Protokollführer/-in  
 Benjamin Kortas   
 
 
 
 
Die Mitglieder der Gemeindevertretung Heiligenstedten waren mit Einladung vom 
12.02.2024, zu Donnerstag, den 20.02.2024, zu 19:30 Uhr, unter Mitteilung der Ta-
gesordnung einberufen worden. 
 
Tag, Zeit und Ort der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekannt ge-
geben worden. 
 
Die Gemeindevertretung war beschlussfähig; die Sitzung war öffentlich.  
 
 
 
 
 
 

Ort: 
 

 Gemeinde- und Sportzentrum in Heiligenstedten 

Beginn: 
 

19:30 Uhr 

Ende: 
 

20:07 Uhr 
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T a g e s o r d n u n g: 
Öffentlicher Teil 
 
 1    Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit   
 2    Einwohnerfragestunde (maximal 30 Min.)   
 3    Einwände gegen die Sitzungsniederschrift vom 14.12.2023   
 4    Bericht des Bürgermeisters   
 5    Abschluss eines Wegenutzungsvertrages für die Gasversorgung 

Vorlage: Hst/AfF/366/2023   
 6    Umsetzung der Umgebungslärmrichtlinie 2002/49/EG - 4. Runde 

hier: Überprüfung des Lärmaktionsplanes zum 18.07.2024 
Vorlage: Hst/BA/627/2024   

 7    Mitteilungen und Anfragen   
 

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Bürgermeister Rakowski-Dammann begrüßt alle Anwesenden zur Sitzung der Ge-
meindevertretung. Der Vorsitzende stellt fest, dass form- und fristgemäß eingeladen 
wurde. Einwände gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. Die Gemeindever-
tretung ist beschlussfähig. Die Sitzung ist öffentlich.  
 

TOP 2: Einwohnerfragestunde (maximal 30 Min.) 

Es werden keine Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern der Gemeinde Heili-
genstedten gestellt.  
 

TOP 3: Einwände gegen die Sitzungsniederschrift vom 14.12.2023 

Einwände gegen die Sitzungsniederschrift vom 14.12.2023 werden nicht erhoben.  
 

TOP 4: Bericht des Bürgermeisters 

Es wird auf die Anlage 1 zur Niederschrift verwiesen.  
 

TOP 5: Abschluss eines Wegenutzungsvertrages für die Gasversorgung 
Vorlage: Hst/AfF/366/2023 

Bürgermeister Herr Rakowski-Dammann erklärt, dass der Sachverhalt allen hinrei-
chend bekannt ist und verliest daher nachfolgenden Beschluss. Fragen seitens der 
Anwesenden wurden nicht gestellt.  
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, mit der Stadtwerke Itzehoe GmbH einen Wege-
nutzungsvertrag auf der Grundlage des vorliegenden Vertragsentwurfs abzuschlie-
ßen und den Bürgermeister zu ermächtigen, den Vertrag zu unterzeichnen.  
 
Abstimmungsergebnis:   13 dafür 
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TOP 6: Umsetzung der Umgebungslärmrichtlinie 2002/49/EG - 4. Runde 
hier: Überprüfung des Lärmaktionsplanes zum 18.07.2024 
Vorlage: Hst/BA/627/2024 

Bürgermeister Herr Rakowski-Dammann verliest hier den nachfolgenden Sachver-
halt: 
Die Gemeindevertretung Heiligenstedten hat in ihrer Sitzung am 14.12.2023 be-
schlossen, den überprüften Lärmaktionsplan auf der Basis des vorgelegten Entwur-
fes aufzustellen. Die Öffentlichkeit war gem. § 47 d Abs. 3 BImSchG vor einer not-
wendigen abschließenden Beschlussfassung und Aufstellung zu diesen Verfahrens-
schritten entsprechend zu beteiligen. Dieses geschah in der Zeit vom 02.01.2024 bis 
einschl. 01.02.2024 durch öffentliche Bekanntmachung. In dieser Zeit – und auch 
danach – sind keine Anregungen bzw. Hinweise eingegangen. Das Verfahren zur 
Überprüfung des Lärmaktionsplanes ist somit abgeschlossen. Der als Anlage beige-
fügte überprüfte Lärmaktionsplan ist zu beschließen und auszufertigen. Das Ergebnis 
ist erneut bekannt zu machen.  
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung nimmt zur Kenntnis, dass die Öffentlichkeit hinreichend be-
teiligt wurde, keine Anregungen und Einwände eingegangen sind und beschließt, das 
Verfahren zur Umsetzung der Umgebungslärmrichtlinie mit der Aufstellung und Aus-
fertigung des überprüften und ergänzten Lärmaktionsplanes zu beenden. 
Dieses ist erneut bekannt zu machen.  
Das Landesamt für Umwelt (LfU) in Flintbek ist entsprechend zu informieren.  
 
Abstimmungsergebnis:    13 dafür 
 

TOP 7: Mitteilungen und Anfragen 

7.1 
Bauausschussvorsitzender Herr Wiese verkündet, dass es weitere Fortschritte am 
Neubau des Bauhofs gibt. Der Bau wird voraussichtlich Ende April/Anfang Mai 2024 
abgeschlossen sein. 
 
7.2 
Gemeindevertreter Herr Jacobs fragt an, ob der Bau von Solaranlagen Auswirkungen 
auf die Netzentgelte für die Stromversorgung hat. Bürgermeister Herr Rakowski-
Dammann kann hierzu zum aktuellen Zeitpunkt keine Aussage treffen, er wird sich 
diesbezüglich informieren. 
 
7.3 
Bürgermeister Herr Rakowski-Dammann teilt mit, dass vermehrt aufgefallen ist, dass 
Anwohner in den Wohngebieten ihrer Räum- und Streupflicht nicht nachkommen. 
Hierzu soll ein Schreiben an die Anwohner verteilt werden, welches die Anwohner 
zum Thema Winterdienst sensibilisieren soll. Hierzu soll auch noch Kontakt zu Ord-
nungsamtsleiter Herrn Dunker aufgenommen werden. Bürgermeister Rakowski-
Dammann betont, dass der Winterdienst in den Wohngebieten Anliegersache ist und 
nicht Sache der Gemeinde. 
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Es folgt eine Diskussion über den rechtlichen Rahmen der Gemeinde, in welchen 
Gebieten zu streuen ist sowie über die Verpflichtung der Anwohner zum Räumen 
und wo diese Verpflichtung räumlich endet. 
 
7.4 
Bürgermeister Rakowski-Dammann erklärt, dass bei Altersjubiläen (ab 80, 85, 90 
Jahren usw.) Besuche mit einer Gratulationskarte und einem kleinen Präsent ge-
macht werden. Alle anderen Geburtstage ab 80 Jahre werden mit einer Glück-
wunschkarte bedacht. Der Kreis bietet zusätzlich ab bestimmten höheren Jubiläen 
an, Besuche durchzuführen. Hierfür sind allerdings Nachfragen bei den Jubilaren 
erforderlich. Es wird diskutiert, wie künftig mit den Alters- und Hochzeitjubiläen um-
gegangen werden soll. Es sollen hierzu nochmal Gespräche geführt werden. 
 
7.5 
Gemeindevertreter Herr Brandt erkundigt sich zum Entwicklungsplan des Kreises 
Steinburg für Radfahrwege (beinhaltet auch den Bau von bspw. Unterstellmöglichkei-
ten, Infrastruktur generell). Die Gemeinde soll gegenüber des Kreises Steinburg Stel-
lung beziehen, denn es können Fördergelder beantragt werden. Der Bauausschuss-
vorsitzende Herr Wiese wird sich diesbezüglich erkundigen. Gemeindevertreterin 
Frau Kuhrt betont, dass auch Gespräche mit Frau Schmidt aus der Amtsverwaltung 
geführt werden sollten, da der rechtliche Rahmen für den Ausbau der Radfahrwege, 
bspw. der Bau einer Unterstellmöglichkeit, recht komplex sei.  
 
 
Bürgermeister Rakowski-Dammann schließt um 20:07 Uhr die Sitzung der Gemein-
devertretung Heiligenstedten.  
 
 
 

 

…………………………………… 
Peter Rakowski-Dammann 
Bürgermeister 
 

…………………………………… 
Benjamin Kortas 
Protokollführer 
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